
中超重回主客
场赛制后，赛程密
集成为本赛季的一
大特点，上周末刚
踢完半程第15轮联
赛，本周中立刻又
开启第 16 轮的比
赛。

上海海港将在
今晚坐镇主场对阵
上 届 冠 军 武 汉 三
镇，积分榜上海港
的领先优势仅一场
球的距离，上轮战
平副班长大连人令
全队上下和球迷都
感到不太满意，此
役全队渴望重回胜
利轨道。
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主场对阵谢晖执教的联赛副班长
大连人，上海海港先落后，再扳平，下
半场后半段近30分钟时间里在对手
罚下一人的情况下，依然没能把握机
会逆转。这样的结果令全队无奈，赛
后主教练哈维尔坦言自己会承担责
任，而尽管主场球迷没有再像海港战
胜南通支云时那样送上“下课”声，但
围绕在几名外援身上的疑问和积分差
距被缩小的现实，还是令大家感到不
快。

前15轮中，海港踢了七个主场比
赛，其中三场未能取胜，对手分别是大
连人队、成都蓉城和上海申花，而在拿
下的比赛中，对阵青岛海牛、南通支云
乃至深圳队，过程也都无一例外有些
惊险，并且七场比赛中没有一场完成
零封。这样的主场表现的确在一定程
度上没能令主场球迷感到满意，而这
也会令那些对球队寄予厚望的球迷更
加焦急。

战平大连人队后，海港队教练组
并未给球队放假，一方面是球队马上

又有比赛，另一方面则是因为大家也
的确都对比赛结果不满意，这几天
里，教练组也在抓紧时间和队员们总
结。至于海港俱乐部，也就联赛至今
为止的球队表现与全队进行过一番
交流，至于效果或许唯有留待比赛来
检验。

“重新出发！”周一傍晚，结束训练
后的武磊这样说道。对海港全队而
言，前15轮过后的半程冠军是所有人
努力的结果，但这还远远不够，此后15
轮比赛的困难只会更多，重新出发也
是所有队员的心声。“确实是从零开
始，不管是对待比赛还是自身心理上，
联赛没结束就意味着什么都还没有获
得，还是要专注比赛。”一名主力队员
表示。

至于武磊个人，其实过去几周里
他也和球迷有些“交流”，即使角度不
同但目标都是一致。这句“重新出发”
其实也表达了其个人的心境。未来15
轮联赛中，海港若想实现目标，少不了
各方的共同努力。
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上海海港以半程冠军结束上半
赛季征程。虽有不和谐的杂音，但瑕
不掩瑜。可喜，可贺。

杂音针对的是外援。有对其能力
的质疑，但更多则是因为主帅对外援
未能人尽其用而不满。虽然哈维尔在
半程收官战中一度派出了全部四名外
援，但效果依然不尽如人意，自然也就
无法平息由来已久的杂音。

且不论这是不是一种幸福的烦
恼，究其烦恼内涵也委实求全责备。
固然作为球迷而对主帅提出质疑也是
天经地义，但主帅对人员使用的自主
权又该如何尊重？更何况，外援并不
比国内球员高贵。

外援也好，本土球员也罢，他们本
质上都是职业球员，能否上场，靠的是
能力、状态以及态度，而主帅也理应据
此安排阵容和战术，并不是
上了外援就一定香！如果把

外援捧得太高，本就
骄傲的他们更摆不正
自己的位置了。

再者，同样作为
外国人的哈维尔，外
援不外援的在他眼里的界限就
更加模糊了。作为职业教练，
他应该比其他所有人都更懂得
如何使用球员，而不是所谓的
外援。

在哈维尔的祖国西班牙，
以及德国、英格兰、意大利或其
他欧洲各国的职业联赛，外援
同样存在，但他们跟所在球队
的本国球员毫无二致，大家都
是平等的。就算实力很强，但
也绝不享有任何的特权。如果
不守纪律，那也一定会被打入
另册，绝不姑息。

大牌和球霸当然也是存在
的，但这与外不外援毫无关
系。就像去年夏天作为莱万接
班人被拜仁引进的马内，因为
与拜仁战术体系无法融合而早
早失去位置，更因为和萨内的

斗殴事件而被列入大清洗的黑名单。
在欧洲足坛，没有所谓的外援，只

有强援和弱援以及烂援。
国外媒体和球迷也绝不会因为教

练用不用外援而纠结，他们在意的只
是球队的成绩。甚至，他们会因为教
练不用本土球星而愤怒。当然，这与
欧洲职业足球足够发达有着直接的关
系。他们引援的原则不是看来自哪个
国家，而是看能力和给球队带来的帮
助。

平心而论，我们本土球员和外援
的实力是有差距，但球队的整体实力
和纪律性却有着更高的优先级。

教练的优秀与否，不是建立在外
援强大实力的基础之上，而是能否将
现有的阵容打磨出最高的效率。如果
外援能给球队带来提升，当然能用尽
用，否则何必要用。哈维尔对平科的
做法就值得点赞。

而与能力相比，态度更
为重要。巴尔加斯的行为
是绝对的负能量，应该得到
严惩，哪怕他事后向教练道
了歉。这是中超外援的通
病，在内心深处，他们都自
觉高人一等。从这一角度

而言，我们更应该支持哈维尔对待外
援的态度。决定球员上场与否的是
他能否完成球队整体的拼图，而主教
练比其他任何人都更清楚这一点，所
以也就有着最高的决定权，其他人无
权置喙。

中国足球和欧美发达国家相比，
欠缺的不仅是能力，还有文化。自尊
者方能自强。对球队的支持应该包括
认同感，如果真把球队当做城市的子
弟兵，那就应该更支持本土球员。实
力固然有不足，但如果连球迷的支持
都失去了，那中国足球的发展就更难
了。这种足球文化的差距，比足球实
力的差距更大。二者相辅相成，互成
因果。

期待会有那么一天，我们的球迷
因为教练不用本土球员而强烈不满，
那时中国足球的实力也就会有长足的
进步了吧。

重新出发，确保三分

最近几场比赛中，海港的外援出
场较少，其中有战术设计的关系，也有
外援自身状态和训练情况欠佳有关。
直到上轮比赛下半场，平科、卡隆和巴
尔加斯才先后亮相，尽管效果一般，但
至少也给了球队更多选择空间。

“这是我们联赛第二阶段的首场
比赛，对我们来说非常重要，同时这
也将是球场更换草皮后的连续第二
个主场比赛。我们面对的是去年的
联赛冠军，他们基本上保留了去年的
主力阵容，中期也有补强，所以他们
有非常好的球员。当然，我们也有很
好的球员，并且是一支很好的球队。”
哈维尔说。

首轮面对武汉三镇时，海港队客
场2比0取胜，武磊送出二次助攻，为
海港梅开二度的是巴西外援保利尼
奥。过去几轮中，由于腰部伤势的关
系，保利尼奥都缺席了比赛，事实上在
间歇期后，他就没怎么亮相。上轮对
阵大连人之前，他还只是单独进行恢
复训练，不过从本周起，保利尼奥的伤
势有了更多好转，最近几天已经加入

全队合练中。如果他能够复出，对海
港在前场串联和小范围渗透方面会是
不错的补充。同时，海港也需要不同
节奏的球员丰富打法。

武汉三镇经过上半赛季的调整，
球队的状态比赛季初时有一定的回
升，几名外援目前都具备了出战条件，
此役双方中场大将斯坦丘和奥斯卡的
对决尤为引人瞩目，此外两队还拥有
多名国脚，实力相对接近。对海港来
说，如果无法取胜，将面临着积分进一
步被追近的风险。

不过在哈维尔看来，压力对任何
球队来说都是一样的。“压力其实在于
其他球队身上，他们想追赶我们，要知
道一直保持榜首不容易，因为联赛过
程中的起伏非常多，我们在之前很长
一段时间以来保持在榜首，这来自整
个球队的努力，对球员是一种肯定。
从积极方面看，上一场比赛拿到1分
也是分数，不光是我们身后排名第二
的球队，其他球队也会因为积分差距
不大而想争夺冠军，所以还是关注我
们自己就好。”

保利尼奥接近复出

“从零开始，专注比赛”
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外援并不“高贵”


